



Portada / Forbes Política /

Victor Hugo Arteaga*

noviembre 4, 2024 @ 9:10 am

Deadline: ¿Y la Auditoría Superior, apá?

Básicamente, la ASF dice que a pesar que en el Ejercicio Fiscal anterior de 2022, estos mismos estados fueron observados con casi 800 millones de pesos, pues un año después sus administradores hicieron magia y no hubo nada, absolutamente nada, que reportar respecto al manejo de recursos que manda la Hacienda Central a los Estados y Municipios.



Auditoría Superior de la Federación

Los resultados de la Auditoría Superior de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023 fueron presentados la semana anterior y tenemos nuevos favoritos en el barrio del equipo del Auditor General David Colmenares.

Resulta que de la noche a la mañana la ASF, como se le conoce en el bajo mundo de las evaluaciones de los dineros públicos al ente fiscalizador, y como por arte de magia, seis estados arrasaron en los ASF Awards 2023.

Así es señoras y señores, el equipo de Colmenares integrado por Arely Gómez, auditora especial de desempeño, Claudia María Bazúa, auditora especial de cumplimiento financiero, Nemesio Ibáñez Aguirre, auditor especial de seguimiento, informes e investigación y Emilio Barriga Delgado, auditor especial de gasto federalizado, determinó premiar a Ciudad de México, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Yucatán y Tamaulipas, como los Gobiernos más “Honestos” en el manejo del gasto federalizado.

Básicamente, la ASF dice que a pesar que en el Ejercicio Fiscal anterior de 2022, estos mismos estados fueron observados con casi 800 millones de pesos, pues un año después sus administradores hicieron magia y no hubo nada, absolutamente nada, que reportar respecto al manejo de recursos que manda la Hacienda Central a los Estados y Municipios.



Ahora resulta que tras la auditoría a los recursos enviados en 2023, las seis entidades ejecutaron una bella, honesta y envidiable forma de comprobar los recursos, como si no se supiera que nunca, nunca, nunca, las auditorías pasan con calificaciones perfectas.

¿De verdad la ASF, como se le conoce en el bajo mundo, quiere hacernos creer que ni siquiera 20 centavos fueron manejados de manera irregular? Naaaaaaa, a otro perro con ese hueso!

Y no es que uno ponga en tela de juicio la honestidad, la honorabilidad, la certeza de los administradores en los Estados de la Federación, nooooo, para naaaaaada. Sólo que la verdad sí se presta al sospechosismo.

¿O de verdad los seis estados acudieron al mismo curso de Cómo Manejar las Finanzas de Manera Honesta y Técnicamente Perfecta Sin Morir en el Intento? O de plano ya esta ASF se descaró de plano así de manera corriente, para hacer arreglos, como diría la canción de Luis Miguel, por debajo de la mesa.

Y no es que uno sea desconfiado no. Sólo que en tantos años de ver los resultados de las auditorías, de ver cómo durante décadas los gobiernos estatales han aprendido a cómo darle la vuelta a la ASF, nos parece imposible de verdad, que de casi 400 millones que suman esos seis Estados, de verdad ¿ni 20 mil pesos hayan sido manejados de manera sospechosa o no acreditable?

La ASF y su Jurado calificador ya otorgó los Awards 2023. Vamos a ver en las siguientes semanas que los especialistas comiencen a hacer sus análisis y comiencen a hacer lo cruces y analicen cómo, por ejemplo, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación les desnudaron hasta encontrarles sus gastos excesivos en comidas y bebidas, pero a seis estados no se les tocó ni con el pétalo de una rosa.

[Deadline: ¿Y la Auditoría Superior, apá?](#)